



Discrètement logé derrière le Jardin botanique et l'avenue Thiers, le pôle universitaire de la Bastide n'est pas forcément bien connu des habitants du quartier. Il abrite tout de même près de 3 000 étudiants au sein de l'IUT (Institut universitaire technologique) des sciences de gestion, auparavant basé à Gradignan.

« Le Pôle de gestion fête pourtant ses 10 ans à la Bastide cette année, rappelle Pierre Maunoury, son directeur. Nous avons déménagé en juillet 2006 précisément. » Pour poursuivre dans l'exactitude, le pôle de gestion abrite en réalité deux instituts distincts qui dépendent de l'Université de Bordeaux : l'IUT qui propose des formations professionnalisantes en gestion jusqu'au Master, et l'IAE (Institut d'administration des entreprises) qui forme notamment à l'expertise comptable. Les étudiants apprennent aussi bien les techniques de commercialisation que la logistique ou les ressources humaines.

Tout prêt du centre-ville

Lorsque l'IUT est arrivé à la Bastide, le quartier n'offrait pas tout à fait le même visage qu'aujourd'hui. Le Jardin botanique était déjà là mais les commerces et les services étaient beaucoup moins nombreux. « L'idée en venant s'implanter ici était pourtant de ramener les étudiants en centre-ville et de mettre en avant la gestion, se souvient le directeur. Mais c'est vrai que le quartier n'était pas vraiment adapté pour accueillir des étudiants. La Cité U n'était pas prévue au départ, elle a été construite ensuite. Il n'y a pas beaucoup de locations privées. Il y a quelques années, il manquait aussi de commerces de services comme les photocopies, mais cela va mieux désormais. » Aujourd'hui, les étudiants apprécient pleinement la proximité

du centre-ville et « ils sont très contents de ne pas avoir besoin de prendre la ligne de tram qui dessert le campus », sourit Pierre Maunoury. Mathieu, un étudiant en Master approuve. « C'est vrai qu'on gagne du temps dans les transports. Pour moi qui habite aux Chartrons, c'est top. Des fois, je prends même le BatCub pour rentrer ! » Seul bémol relevé par certains personnels : les locaux. Le bâtiment entièrement vitré qui abrite l'IUT est certes très lumineux et très agréable au printemps quand les rosiers des coursives sont en fleurs, mais construit avant l'entrée en vigueur des normes BBC (basse consommation), il est aussi très mal isolé. Il y fait chaud l'été et il coûte très cher en chauffage l'hiver. En revanche, étudiants et personnels apprécient un réel atout : l'entourage vert avec les quais et le Jardin botanique vite pris d'assaut aux beaux jours.

Par sa présence, celle de ses étudiants et de ses personnels, l'université a en tout cas largement contribué à la transformation du quartier. • **Stéphanie Lacaze**

En chiffres :

2 800 étudiants fréquentent le pôle de gestion de la Bastide, dont 450 apprentis.

200 personnels enseignants et administratifs, sont attachés à l'IUT sans compter les nombreux intervenants professionnels. □

234 logements dans la résidence universitaire Coeur de Bastide implantée à côté de l'IUT, dont 194 T1 et 40 T2.

Photo Philippe Taris / Sud Ouest